

陵南の風

〒899-6404 霧島市溝辺町麓二丁目24番地

TEL 0995-58-2303

HP <http://www.mct.ne.jp/users/ryounanntyuu>



第4号 令和4年9月9日発行

陵南中ホームページQRコード

全国学力・学習状況調査「生徒質問紙」の結果から

陵南中学校長

2学期が始まり1週間が過ぎました。この間、実力テスト・課題テストが行われ、台風11号は接近し、日曜日の体育大会に向けて全校や各学年での練習も始まるなど、慌ただしく毎日が過ぎていきます。暑さもまだ厳しい中で、生徒たちも夏休みの少し乱れた生活リズムを徐々にととのえながら日々頑張っています。

さて、4月に中学3年生を対象に全国学力・学習状況調査が行われました。国語、数学、理科と生徒の学習環境や生活の諸側面等に関する質問紙に取り組み、8月に結果が分かりました。その質問紙の中で、少し気になる項目がありました。

(下に示す質問は気になる項目の一部です。1・2年生も8月に調査しました。)

<質問> 携帯電話・スマホやパソコンの使い方について、家の人と約束したことを守っていますか。

	ア きちんと守っている	イ だいたい守っている	ウ あまり守っていない	エ 守っていない	オ 持っているが約束はない	カ 持っていない
1年全体 (%)	21.6	43.1	13.7	2.0	7.8	11.8
2年全体 (%)	19.6	43.5	13.0	0	8.7	15.2
3年全体 (%)	20.4	44.4	7.4	3.7	20.4	3.7
R4県全体 (%)	31.2	40.9	6.9	1.4	13.0	6.5
R4国全体 (%)	32.2	37.3	6.6	1.5	18.2	4.1
R3国全体 (%)	30.9	37.0	6.6	1.5	18.9	4.8

「あまり守ってない・守ってない」や3年生の「持っているが約束がない」の割合が県・国全体より高いです。自分のスマホを所持する生徒の増加やタブレット端末の持ち帰りを進める中でトラブル防止や健康面を考慮した家庭内でのルールづくりは大切です。再度、親子で話し合いながら安心・安全な使い方を考え、保護者の方も子どもたちの使い方に関心を持ってください。

<質問> 家で自分で計画を立てて勉強をしていますか。(学校の授業の予習や復習を含む)

	ア よくしている	イ ときどきしている	ウ あまりしていない	エ 全くしていない
1年全体 (%)	15.7	47.1	29.4	7.8
2年全体 (%)	8.7	50.0	37.0	4.3
3年全体 (%)	7.4	53.7	29.6	9.3
R4県全体 (%)	14.4	44.4	31.2	10.1
R4国全体 (%)	15.4	43.1	29.6	11.8
R3国全体 (%)	19.4	44.1	27.1	9.4

1学期末の生徒保護者アンケートからも、この項目が課題となりました。「よくしている」生徒の割合がもう少し高いと予想していました。家庭学習の計画を立てることで自分

がやるべきことを見える化し、時間を意識しながら、優先順位をつけて進めることができます。「勉強の計画を立てるのは苦手」という生徒も、実は他の活動では計画的に進めていることもあるのではないのでしょうか？無理な、難しい計画を立てるのではなく、少し頑張れば実行できる計画から立ててみてください。その立てた計画が実行できれば、小さな達成感が積み重なっていきます。そのことが続けることや自信を持てることにもつながると思います。

今回の質問には、「自分にはよいところがあると思う」という項目もありました。自己肯定感に関連する質問です。「どちらかといえば当てはまらない・当てはまらない」と回答した生徒の割合が、県・国全体より高い結果でした。あるがままの自分を受け入れる、欠点があっても「それでもやっていける」という自分自身を信じる力が気になる場所です。学校や家庭で小さなことでもしっかりほめることが大切であると感じています。

全国学力・学習状況調査「学力調査」の結果
 <中学3年> ※ 数値は平均正答率(%)

	国語	数学	理科
本校	74	51	50
県	69	47	49
全国	69.0	51.4	49.3

本校の結果は、概ね県・全国平均正答率と同程度か上回る結果でした。今後、結果内容の分析を授業改善に生かしながら、タブレットなどのICT機器を効果的に活用し、更に学力向上に努めていきます。

親子愛校作業(8/20)

天候が心配される中でしたが、第2回親子愛校作業を行いました。生徒、保護者、職員が力を合わせて、草刈り等を行い、その後、刈った草をトラックへ積み込む作業など2学期開始に向けて、学校の環境を整えることができました。

暑い中での作業への御協力ありがとうございました。



夏休みの体験学習

夏休みに霧島市が開催した体験活動に本校生徒も参加し、充実した活動ができたようです。

<KIRISHIMA GLOBAL ACTIVITY> (7/25~27)
 ALTや数カ国の人々と実践的な英語でのコミュニケーションを通して、霧島の魅力を知り、自分の考えを英語で発信する体験
 3年 徳永理咲さん
 3年 村山彩乃さん

霧島しごと維新「企業見学会」(8/3)
 霧島市内の企業を直接訪問し、そこで働く人々の熱意や誇りに触れることを通じて、今後の生徒自身のキャリア教育に活かしていく
 3年 山上翔麒さん

霧島市青少年議会(8/21)

青少年議員として、市の暮らしや未来について提言を述べ、政治や選挙に理解を高めるとともに、ふるさと愛を深める機会とする。

3年 黒岩葵さん 3年 松原杏佳さん



全日本春季軟式野球大会地区予選

軟式野球部 2位

第59回南日本硬筆展

優秀賞 山下いちか(1年)

推薦 塩入愛彩(3年)

石野妃菜(1年)

内村心美(1年)

金賞 天辰美月(3年)

梶原円佳(3年)

清水風花(3年)

松原杏佳(3年)

前田悠花(2年)

辰野にこ(2年)

竹原瑞稀(1年)

漢字能力検定

2級 服部想(2年)

準2級 野村崇太(3年)

清水風花(3年)

山崎智哉(3年)

平和教育(8/1出校日)

8月は、広島・長崎に原爆が投下された日、終戦記念日のある月です。

全校集会で3名の先生が、戦争の悲惨さ、平和の大切さを題材にした絵本の朗読をピアノ演奏も含めながら行い、生徒に考えさせる機会としました。



市安全合同点検(8/23)

通学路の安全確保に関する要望事項について、行政・警察・学校合同による点検を行いました。昨年度、事故が発生した交差点を現場で確認し、案内表示設置等を検討することができました。生徒への安全指導も継続していきたいと思えます。

「通学路注意」表示板⇒



今後の主な行事

11日 第41回体育大会

21日 校外体験学習(1・3年)

戦跡フィールドワーク(2年)

<スクールカウンセラー来校日>

9月16日(金) 13:30~16:30

生徒・保護者対象です。希望の場合は、お気軽に学校にご連絡ください。